

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVI.-Número 10.197

Segovia.-Miércoles 7 de Octubre de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

## La posición fortificada de Santa Cruz de Retamar, ocupada por el Ejército

Las fuerzas nacionales han seguido avanzando también por Vizcaya, y han ocupado Berriatua, al Sur-Oeste de Ondárroa. Tenemos poco enemigo--dice el coronel Yagüe--, y entraremos en Madrid cuando lo disponga el mando

### SINTOMAS

#### Los préstamos a los agricultores

Si en las provincias que están en poder de los rojos pudiese ser conocido el Decreto de la Junta de Defensa Nacional relativo a la concesión de préstamos a los labradores, causaría estupefacción. En esas provincias, donde sólo se aprecia la existencia del Gobierno rojo por las expropiaciones que se llevan a cabo; donde las actividades agrícolas están paralizadas o se desenvuelven con creciente anomalía; donde el robo de ganados y de especie está a la orden del día; donde el crimen y el saqueo están, asimismo, en la orden de todos los días, ese Decreto de la Junta de Defensa Nacional, repetimos, sumiría en la perplejidad a los infortunados habitantes, esclavos de Largo Caballero y compañeros. Surgiría entonces la comparación, llegando a la consecuencia de que en las regiones ocupadas por el Ejército se procura mantener en su desarrollo normal todas las actividades productoras, para lo cual, si es preciso, el Poder público presta la ayuda económica necesaria, como ocurre ahora respecto a la agricultura.

El Gobierno de Burgos no atiende sólo a las cosas de la guerra. El Gobierno de Burgos, al que los Prieto y los Azaña deben considerar poco menos que mendigando una peseta, tiene vitalidad suficiente y le sobran medios para atender a todas las necesidades de la contienda, sino para prestar en auxilio económico de los patriotas que necesiten numerario para continuar sus actividades benéficas para la economía privada y la nacional. El crédito de sesenta millones de pesetas para concesión de préstamos a los agricultores, más interesante que por la cantidad, lo es por su significación, pues revela que todos los resortes del Estado funcionan con absoluta normalidad y que incluso la administración pública se desenvuelve con normalidad plena.

#### Hoy, el 7 de Octubre

Fue en 1571, hace hoy trescientos sesenta y cinco años, cuando el Señor de las Batallas y la Virgen de las Victorias vencieron «el trance fiero» de la batalla de Lepanto, espeso de cien años, resistió aquel encuentro de Orbes contrarios en batalla. La historia más hundida, en un cruce de abordajes, en los abismos del mar y la derrota. Allí estaba el Señor de las Batallas y la Virgen de las Victorias—iba el joven príncipe del Imperio, cuyo nombre era Felipe—y su ira luego—los tragó como la lava seca el fuego.

Las campanas del mundo anunciaron entonces la libertad de los mares, el triunfo de Occidente y la gloria de España en los pueblos. El Monarca de España, en aquella arquitectónica de la fe, en aquel monte pináculo del Estado, que era El Escorial, (intimo y sencillo) los gozos de la Virgen del Rosario en latín arcaico.

Hubo una República que, defendiéndose por medroso interés, por gran comodidad materialista, de alianzas religiosas, pactó con los vencidos como si fueran vencedores, descendió la honra de la constancia y la dificultad y, de no ser por aquella invencible voluntad de España, la victoria se hubiera quedado sin alas.

Hubo así: con alas como bronce, España a los cielos la buena nueva del Imperio cumplido.

Hubo sin alas se junta a la victoria una fecha una triste victoria: 7 de Octubre. Una victoria que, aunque anunciada como final de la contienda de Orbes, de Civilización, de signos y de graves ideas,

la revolución había que segar sus razones, además de segar sus cabezas. No supieron ser ejemplares, ni supieron ser generosos. No se hizo ni lo uno ni lo otro: la miseria social siguió adelante y Largo Caballero gozó—vivo y sin mancha—de la atención de los periódicos.

Si la España Imperial hubiera traicionado a su Señor como las dos Repúblicas, Lepanto (como Octubre), hubiera sido anécdota de cada año.

Hoy se ha vuelto a abrir la brecha, se ha elegido el blanco, se ha revelado la coyuntura. Es como ayer, como hace siglos batalla por el pan y la historia, por lo elemental y por lo perdurable. Y no se puede errar.

Esta vez hay milicias vigilantes, rigurosas para atajar el paso a los mezquinos. Esta vez la voz de la Falange no se hundirá en anónimos oscuros. Hoy venceremos de una vez a turcos y venecianos, a marxistas y charlatanes. A unos y a otros.

Para siempre. Con la Virgen de las Victorias y con el Águila.

¡ARRIBA ESPAÑA!  
(Servicio de Prensa y propaganda de F. E. de las J. O. N.-S.)

#### La conquista de Santa Cruz de Retamar

Ha caído en poder de las fuerzas nacionales Santa Cruz de Retamar, pueblo muy próximo al límite de la provincia de Toledo con la de Madrid.

Santa Cruz de Retamar, Maqueda y Escalona forman un triángulo, del que el primero de estos tres pueblos es el vértice en dirección a Madrid.

Santa Cruz tiene gran significación en las operaciones de las fuerzas del Ejército. Tan pronto como se tomó Maqueda, el Gobierno rojo anunció que las fuerzas nacionales encontrarían en aquel punto otro formidable obstáculo, "inexpugnable", como acostumbra a decir. Y en efecto; inmediatamente comenzaron las obras de defensa, que culminaron en la formación de triples líneas de trincheras, según revela el parte oficial, tomadas por nuestras tropas con más facilidad y aun menos aparato que las famosísimas de Maqueda.

Si no lo estaba ya, se habrá convencido ahora el mando de los rojos de que no hay punto inexpugnable para el Ejército. Ignoramos qué otros puntos fortificados encontrarán en su avance nuestras fuerzas, exceptuando Aranjuez, donde al parecer Madrid concentra fuerzas y elementos de guerra en abundancia. Largo Caballero ha dicho que Aranjuez constituye otro centro de resistencia y considera que no podrá ser rebasado por los nacionales. ¡Allá veremos!

Necesariamente las fortificaciones rojas que sucesivamente vayan oponiéndose al avance del Ejército, han de ser más débiles que las ya tomadas. No disponen los rojos del tiempo necesario y además estarán constantemente hostilizados por nuestra aviación. Fortificaciones como las de Maqueda y la de Santa Cruz de Retamar, no podrán construirse ya, excepto en las inmediaciones de Madrid. Por consiguiente, una vez vencida la resistencia en Aranjuez, y según testimonios de los generales de los Ejércitos nacionales, el avance podrá efectuarse con celeridad a causa de que el camino habrá quedado despejado, o al menos exento de obstáculos serios.

Madrid se encuentra ante un futuro inmediato sencillamente trágico. Los acontecimientos de días sucesivos lo demostrarán sin duda alguna.

#### La rifa de objetos de arte de Zuloaga

Tenemos noticias de que el primer premio de la rifa de objetos de arte Zuloaga, que, como se sabe, correspondió al número 7.918, ha recaído en don Luis Pascual Llorente, vecino de Cantimpalos, habiéndose vendido la papeleta en Escarabajosa de Cabezas por don Lorenzo de Frutos. El premio consiste en unas ánforas de cerámica.

Todavía ignoramos quién es el poseedor del segundo premio.

Burgos, 6 (11,30 n.).—En la emisión de esta noche de Radio Castilla, el teniente coronel Yagüe, que se encuentra en esta capital, reponiéndose, en un breve descanso, de su salud, ligeramente quebrantada y de regreso de Marruecos, adonde fue para conocer a su tercer hijo que acaba de nacer, pronunció un vibrante y patriótico discurso.

He aquí lo que dijo el heroico jefe del Tercio y vencedor de Mérida, Badajoz, Santa Olalla y Talavera de la Reina:

«Burgaleses: ¡Qué emoción más grande he sentido esta mañana al ver estas tierras de Castilla, tierras pardas, tierras duras, que hay que trabajarlas y enjugarlas con sudor masculino para que den una pequeña producción! Bendita tierra de mi Castilla, la de los hombres sarmentosos y fuertes, la de las mujeres venturosas que, cuando sus hijos van a la guerra, los despiden con dolor de madres; pero con alegría de españolas, porque saben que van a salvar a España. ¡Bendita Castilla!

En aquellos momentos de zozobra y angustia, en aquellos momentos en que la escuadra pirata fue traidora, yo pensé cómo podía resolverse un problema capital y fundamental para España al ver que mis legonarios y regulares tenían el Estrecho por medio y no podían contribuir a esta obra nacional; pensaba cómo podrían extenderse por toda España; pero sabía que existía Castilla, que en Castilla había hombres, y aunque ignoraba si los milicianos rojos eran muchos o pocos, estaba tranquilo y seguro del triunfo porque estaba convencido de que los castellanos resistirían el tiempo necesario para que mis regulares y legionarios vinieran a estrechar vuestros brazos en estas tierras de Castilla. Y cuando hablaba a los soldados de España, a mis regulares y legionarios les decía: —Allí tendréis otros compañeros tan bravos como vosotros; que aman a España tanto como vosotros; que resistirán y aguantarán todo lo que sea preciso. Lo único que os pido es que cuando piséis tierra de Castilla os arrojadéis y la beséis, porque es la tierra que ha salvado a España y la ha defendido con amor. Y mis legionarios y regulares, confiados en mi palabra, esperaban, impacientes, el momento de llegar a esta tierra. Hemos recorrido Andalucía. Hemos liberado Extremadura. Y mis regulares y legionarios están en Castilla.

Han pasado los tiempos de penuria, los tiempos en que no teníamos nada. No teníamos más que un gran amor a España. Hoy tenemos de todo. Hoy somos poderosos. Tenemos de todo, menos enemigo. Desde que desembarcamos no hemos podido encontrarle. Los rojos corren como conejos. ¿Cómo no han de correr? Los rojos no tienen ideales. No tienen más que materia. Son cobardes y asesinos. Cuando se encuentran en ciudades indefensas, en las que no hay más que hombres desarmados y mujeres, son bravos y asesinan a mansalva; pero, cuando se encuentran con tropas organizadas y armadas, aunque ellos sean muy superiores en número, corren como conejos.

Añadió que de las tropelías y vergüenzas que han perpetrado los rojos en Andalucía y Extremadura, se ha librado Castilla, menos la provincia de Santander, donde los hombres han sido cobardes, a pesar de ser castellanos y montañeses, y se han dejado vencer. Por su conducta, no merecen ser castellanos, ni españoles.

Habló de la cobardía de la escuadra pirata, que ha bombardeado puertos abiertos, matando mujeres y niños, mientras no encontró respuesta; pero cuando aparecieron nada más que dos barcos al servicio de España, los buques piratas desaparecieron, y desde entonces somos dueños del Estrecho de Gibraltar. Una prueba de la cobardía de los barcos rojos es que a pesar de invitarles el teniente coronel Yagüe a que bajaran a Ceuta no lo hicieron, porque los rojos tienen que combatir con todas

las ventajas. Dice que él desde Ceuta les desafiaba con dos cañoncitos que sólo hacían humo y que bastaron para hacerles huír.

Queda poco enemigo; pero es lo mismo si fuera mucho. La victoria es segura cuando se tienen generales como Mo'a, y las fuerzas nacionales entrarán en Madrid cuando lo disponga el mando.

Los catalanes no son enemigo, porque son cobardes y fenicios y éstos son comerciantes, pero no guerreros. Bastan unos cientos de aragoneses, que esos sí son españoles, para rechazar las columnas de catalanes rojos que, en cuanto vean un gorrillo de legionario o un fez de regulares, van a correr hasta la frontera.

Quedan, por último, Valencia y Asturias. A los dnamiteros asturianos ya les conoce, y con la dinamita y sin ella también correrán en cuanto arremetan contra ellos los legionarios cantando su himno, para destruir a esos enemigos de España.

Añadió el teniente coronel Yagüe que volverá a Burgos, atravesando el Guadarrama, cuando nuestras tropas tomen Madrid, y que será cuando el mando lo disponga.

El coronel Yagüe dio vivas a Burgos y a España, que fueron contestados con gran entusiasmo por las personas que se hallaban en el estudio de la emisora Radio Castilla, las cuales ovacionaron largamente al jefe de la Legión.

### PARTE OFICIAL

#### La ocupación de Santa Cruz de Retamar y de Berriatua

Burgos, 6 (10 n.).—Situación general a las 21 horas del día 6 de Octubre de 1936: Durante la jornada de hoy las fuerzas de este Ejército han actuado en los frentes de Asturias y Vizcaya, cubriendo los objetivos que se les había señalado.

La situación se mantiene favorable. En la zona de retaguardia la normalidad es completa.

#### NOTICIAS OFICIALES

##### Ocupación de Santa Cruz de Retamar

En el día de hoy, las fuerzas del Ejército del Sur que operan en la provincia de Toledo, ocuparon Santa Cruz de Retamar, una de las posiciones más fuertemente fortificadas por los rojos y nudo de una línea de resistencia considerada por ellos como inexpugnable.

Las operaciones militares del día de hoy en Vizcaya y Toledo

No obstante el fuerte temporal, en el día de hoy nuestras tropas han seguido avanzando en el frente de Vizcaya, ocupando Berriatua al Sur-Oeste de Ondárroa.

En el frente Sur han avanzado las columnas, ocupando Huecas, Fuen-salida, Puntillo y Santa Cruz de Retamar. En el primer punto se le han cogido al enemigo un centenar de muertos, ignorándose hasta ahora los cogidos en Santa Cruz de Retamar por haber entrado en dicho pueblo nuestras tropas ya anochecido después de un asalto violentísimo a sus triples líneas de trincheras. Los fuertes contingentes enemigos que defendían Santa Cruz de Retamar han huido a la desbandada en dirección a Madrid.

### UNA REVELACION SENSACIONAL

## Barberán y Collar fueron sacrificados en aras de un negocio mercantil

Alvarez del Vayo, actual ministro rojo de Estado, fué el único beneficiado con la construcción de barcos para Méjico

(Exclusivo para el ADELANTADO DE SEGOVIA, en Castilla.)

No es nada extraordinario que cualquier ciudadano de cualquier país venga a Méjico, se instale, se relacione y, por último, se enriquezca. La parte comercial de un directorio telefónico puede servirnos de guía para hallar infinidad de nombres que son ejemplos vivientes. Sin embargo, cuando un socialista se enriquece en tierra ajena, es lógico que llame la atención, máxime si ese socialista desempeña un cargo diplomático.

En estas condiciones se encuentra el que fuera embajador de la República española en Méjico señor Julio Alvarez del Vayo, quien, durante los últimos meses que permaneció en nuestro país, hizo uno de los negocios más fantásticos, sirviéndose de su cartel de socialista y de su posición oficial, cosas que hasta la fecha ha utilizado en su Patria para lanzarse a pelear por la curul de diputado por Madrid, como candidato del partido socialista español, que es el organismo de frente único que lucha contra las "derechas" representadas por Gil Robles.

La historia es amena y nos lleva a la conclusión de que el señor Alvarez del Vayo es un excelente comerciante.

#### Cómo se fabrica un socialista

Cuando empezaba a fermentar en España el movimiento revolucionario que con el tiempo derrumbó el régimen monárquico, empezó a destacarse con tibios perfiles la figura de Alvarez del Vayo, un mediano escritor de artículos periodísticos. La Unión Soviética era el fantasma de Europa y quien se atrevía a simpatizar con ella era considerado como un ser temerario. Esto lo comprendió Julio Alvarez del Vayo, y allá por 1921, hizo su primer viaje al país que cambió su nombre y su régimen en Noviembre de 1917. De regreso a España editó un libro que produjo alguna sensación en los cafés madrileños. Seis años después, el infatigable ex embajador de España en Méjico hizo un segundo viaje, muy semejante al anterior, porque

### J. USEROS

Médico de la Beneficencia provincial por oposición

PARTOS, NIÑOS Y MEDICINA GENERAL

Rayos X. Radioterapia. Diatermia. Electroterapia.

--- Luz ultravioleta. Ozonoterapia, etc., etc. ---

CONSULTA: DE ONCE A UNA Y DE TRES A CINCO

Plazuela de San Martín, 1, principal

TELEFONO 186

## CASA COLOMBA

MADERAS

Ezequiel González, 1 (Camino Nuevo).--Segovia

TELEFONO 315

NOTA.—Esta casa no tiene sucursales





Rogad a Dios en caridad por el alma

DEL SEÑOR

D. Sinfiorano de Santos Sacristán

Ha fallecido en Fuenterrebollo

hoy día 7 de Octubre de 1936

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Rufina Sacristán Calvo; hijos don Bernardino, doña Fuencisla y don Nemesio de Santos Sacristán; hijos políticos don Fredesvindo Rodrigo, doña Margarita Calvo y doña María de la Peña, y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les suplican una oración por el alma del finado.

trajo como consecuencia un segundo libro, elogiosísimo para la U. R. S. S. Un tercer viaje, a mediados de 1929, y un tercer libro. Con tres viajes y otros tantos libros, nadie dudó que Alvarez del Vayo era un izquierdista, aunque moderado, tranquilo, decente, fino, correcto.

Cuaja como político Al estabierse la República, ocupa la Presidencia Azaña. Esto acontece en 1931 y todo el mundo se persuade, menos la Península, de que el Gobierno republicano es izquierdista-democrático. Decimos que menos la Península, porque ese Gobierno ordena que sea bombardeada en Sevilla la Casa Comelio, que era donde se refugiaban algunos elementos radicales que estuvieron siempre en la vanguardia contra la Monarquía. A las pocas semanas vino la matanza de Castiblanco y la de Villa de Don Fadrique.

La última jornada de sangre que hicieron los elementos de Azaña en 1931, fué la de Casas Viejas, cuando unos campesinos se insurreccionaron afortunándose en una choza, a la que conectaron fuego los distinguidos guardas de Asalto. Cuando aquellos infelices tremolaron un trapo blanco, indicando con ello que estaban rendidos, se les indicó que podían salir. Así lo hicieron y, entonces, fueron acerbados uno a uno.

Mientras tanto, llegaba a México uno de los valores del régimen de Azaña. Nos referimos a su excelencia el señor don Julio Alvarez del Vayo, persona sencilla, gran charlista y campeón de asistencia a los banquetes y ceremonias.

Voces de la fortuna

Probablemente ni el mismo Alvarez del Vayo pensaba que dos años más tarde, en el momento de abandonar México, tendría dinero suficiente para hacer, no una campaña para diputado por Madrid, sino tantas como fueran necesarias en todas las provincias de la niña República española.

Y es que el anuncio de la fortuna se presentó un buen día en un pliego impecablemente redactado por el ministro de Relaciones Exteriores de España, donde se anunciaba el próximo arribo a Veracruz de una comisión cuyo principal objeto consistía en estudiar las posibilidades de fortalecer las relaciones comerciales con México.

Fuó a fines de Julio cuando llegaron a México cinco ciudadanos españoles, encabezados por el ingeniero Suantés. Los demás eran el señor Antuna, comandante de Artillería; el ingeniero Marqués, representante del ministro de Agricultura, y, por último, dos oficiales de la Armada española, cuyos nombres han volado de nuestra raquítica memoria.

Esta comisión trajo instrucciones precisas de ocuparse fundamental y exclusivamente de obtener, del Gobierno mexicano, un contrato para la construcción de unidades navales. Tan luego como se instaló en la capital, el señor don Miguel Teus, encargado de Negocios en España, se aprestó a atenderla. Unas semanas después, el señor Teus decidía irse a

España y, entonces, don Julio Alvarez del Vayo tomó el asunto por su cuenta.

Empiezan las negociaciones

La cuestión era bastante clara. El Gobierno de Azaña había resuelto salvar de la quiebra a la Constructora Naval, S. A. Ningún país del mundo, excepto México, estaba en condiciones de necesitar barcos y, lo que venía a ser más importante, en condiciones de pagarlos. Esos barcos deberían valer catorce millones de pesos, es decir: cerca de sesenta millones de pesetas. Pero nadie trabaja por amor al arte; de allí que, tratándose de un negocio, quien lo concertara podría cobrar una comisión del uno por ciento, es decir, seiscientos mil pesetas. Este ofrecimiento fué lo que indudablemente derrumbó el raquítico edificio socialista que el señor Del Vayo llevaba dentro del cerebro.

¿Quién manda en México?

Fungía como Presidente de la República el afortunado señor general Abelardo Rodríguez. Pero, por otra parte, había además un factor que era el decisivo: el jefe máximo de la revolución mexicana, señor general de división Plutarco Elías Calle. Y, ¿para qué andarnos con cuentos? De esta persona dependía el éxito o el fracaso del negocio. Esto lo dedujo sin grandes esfuerzos el despejado ce-

Teatro Juan Bravo
Jueves, 8 de Octubre
Presentación de
Gene Raymond y Frances Dee
en la divertida comedia
Torbellino de sociedad
Cinco y media. Siete y media
Butaca, 1,05

rebro de don Julio Alvarez del Vayo y, sin pérdida de tiempo, dióse a la tarea de hacer viajes a Cuernavaca y al palacete que, en medio de pequeño jardín, se levanta en la Colonia Anzures.

Quedaban dos personas más de quienes dependía el éxito: el general Lázaro Cárdenas, secretario de Guerra y Marina, y el ingeniero Alberto J. Pani, secretario de Hacienda y Crédito público. ¿Qué hacer con el primero? El general Calles dió la solución al problema.

Sin embargo, quedaba un tercer testigo, un testigo que tiene millones de ojos, un testigo implacable: la opinión pública. Entonces se concibió el sacrificio de Barberán y Collar.

Don Julio Alvarez del Vayo, tan luego se vió formalmente comisionado para obtener el contrato de construcción de barcos, desatendió absolutamente todos los asuntos de la Colonia española residente en la metrópoli.

Concedor de la vanidad de los hombres—principalmente de los que están en el Poder—, dióse a la tarea de adularlos, valiéndose de las oportunidades que se le presentaban a cada momento.

Quienes desconocían la finalidad que lo guiaba, se tragaron todas sus aptitudes e inclusive llegó a parecerles un gran patriota, un hombre agradable, culto y simpático, debido a que era infatigable para decir conferencias y discursos, para retratarse junto con el Presidente Rodríguez y con el general Calles, para asistir a cuantos banquetes de importancia se daban en honor de cualquier personalidad del Cuerpo diplomático, del Ejército, del Poder legislativo, a excepción de las organizadas por la Colonia Ibero. Si había un concierto, él obtenía localidades antes de que ensayaran los músicos; si se daba un banquete, él apartaba su cubierto antes de que se formara el menú; si algún sabio daba una conferencia, él la aplaudía antes de que se anunciara el tema. Era un embajador de nacimiento. Era ambicioso no sólo de dinero, sino también de publicidad.

Se especificó que serían diez guardacostas con un valor, cada uno, de ochocientos mil pesos, lo que, habiendo en pesetas, quiere decir algo más de tres millones, si se toma en cuenta el tipo de cambio de aquel año. Además, tres transportes de 1.600 toneladas, con un costo cada uno de un millón de pesos, o sean cuatro de pesetas; y, por último, dos transportes de 1.600 toneladas, con un costo cada uno de un millón y medio de pesos. Para proceder con orden, hagamos un detalle de esos, que tipográficamente lucen muy bien, pues dan la sensación de unidades militares:

Table with 2 columns: Item description and Price in Pesos. Includes 10 guardacostas (8,000,000), 3 transportes of 1,300 t (3,000,000), 2 transportes of 1,300 t (3,000,000), and a total of 14,000,000.

Se acordó que México pagaría estos catorce millones de pesos en un plazo de cinco años y, mientras tanto, el Gobierno de España quedó como fador.

El general González y los demás comisionados navales procedieron con verdadera eficiencia. En menos de sesenta días elaboraron, corrigieron y aprobaron los planos y las especificaciones de quince unidades.

Don Julio Alvarez del Vayo había hecho una operación capaz de transformar en verde el ajitomatado rostro de un judío. México le había resultado un maravilloso país que aceptaba un precio sin regatear, sin que sus técnicos navales meditaran. Pero... ¡oh tragedia! Ya empezaban las murmuraciones, ya el virus de la crítica empezaba a provocar algunos estragos. ¿Por qué en México había gente conocedora de cuestiones navales? ¿Por qué éstas exteriorizaban sus opiniones? Si esto continuaba, el pueblo mexicano de seguro echaría a pique los barcos en proyecto. Y lo más molesto era que la misma Colonia española estaba molesta. ¿Qué hacer en estas circunstancias? A grandes negocios grandes recursos. Julio Alvarez del Vayo le tronó los dedos a su Gobierno para que Barberán y Collar hicieran un vuelo, también de «buena voluntad». La idea era estúpida: para una amistad enorme, se necesitaba un vuelo enorme.

Y don Julio, el infatigable don Julio, empezó a mover la publicidad, a acicatear el patriotismo de sus compatriotas—que muy poco necesitan para infamarse—y a comprometer el sentimiento de hospitalidad que hay entre los habitantes de México. Barberán y Collar, con su mentalidad romántica y sencilla, acogieron frenéticamente la idea de realizar una proeza que les significaba la consagración definitiva, sin suponer jamás que esa proeza sólo serviría para distraer la atención del público de un negocio poco limpio.

Y emprendieron el vuelo. Y se mataron. ¿Quién no recuerda la ansiedad de todo México ante esta tragedia aérea? ¿Qué pilotos de cualquier nacionalidad, antes o después de Barberán y Collar, fueron objeto de tanta preocupación? ¿Cuándo han vibrado más los hilos telegráficos de todo el país pidiendo noticias de los dos aviadores como en aquella ocasión? ¿En qué época se ha movilizó más la Fuerza Aérea Nacional que entonces? ¿Cuándo antes hubo alguien que encontrara la muerte tratando de encontrar a los pilotos? Nunca. Españoles y mexicanos se entregaron por entero a buscar a los ases con la inquietud de una madre que ha perdido un hijo.

Don Julio Alvarez del Vayo estaba satisfecho. El asunto había salido mejor, mil veces mejor que la idea primitiva. Era verdaderamente grandioso el resultado, tan grandioso que era estupendo mezclarse entre las multitudes con una expresión de tragedia en el rostro. Tan inmenso que bien valía hablar por «radio» exhortando a continuar la búsqueda. Y luego, aquellos silencios de hombre fino, de ser generoso que sabe perdonar las vulgaridades, cuando Balcázar dijo que había encontrado los

despojos del «Cuatro Vientos», siendo mentira.

El artículo pone de manifiesto que la industria española no se benefició nada con la construcción de estos barcos, como sabemos todos los españoles. Detallar las causas de esa falta de beneficio requeriría mucho espacio, del que no disponemos. Para terminar, copiaremos este párrafo: «Los datos que quedan escritos nos llevan a la conclusión de que en este negocio no fué precisamente la industria española la que salió beneficiada con el insignificante contrato de catorce millones de pesos obtenido por Julio Alvarez del Vayo, que, entre paréntesis, una vez que vió las facilidades que encontraba en México para negociar, sintió que se despertaba su codicia, pues ya tenía el proyecto de que se le compraran aviones, proyecto que fracasó con la desaparición de Barberán y Collar, pues la marca del aparato que ellos traían era la que iba a proponer.»

México

(Servicio "Alrededor de América")

Biblioteca circulante para Hospitales

Lista de señores donantes y libros donados

Don Carlos Martín Crespo, tres ejemplares de «Guía de Segovia» y «Reloj»; doña María Solís de Peñalosa, «La muerte a mi izquierda», «Amistad fatal», «El secreto del coche de plata» y «El secreto del alfiler»; viuda de G. Delgado, «Vida interna», «Segovia», «Desde el Alfeizar», «El artilugio ruédas», «La mujer y su destino», «Historias y cuentos», «La familia cristiana», «En la costa», «La charca del diablo», «La novela de un prohombre», «Del pasado y sus grandezas», «El destino» y «Los elegidos»; señor capellán de las Hermanitas de los Pobres, «Las calles de Segovia», «Don Quijote de la Mancha», «Lira de bronce», «Propaganda católica» y «Memorandum de la Academia de Artillería»; doña Asunción Maroto, «Los contrastes electivos» y «Nadie quiere a nadie»; don Fernando Rodrigo, «La eterna quietud», «El ideal de España», «Pensamientos de un abate», «Ortografía práctica», «Segovia y Enrique IV», «Episodios rimados», «Historia y Geografía», «El Cielo», «Invenciones e inventores», «Arenitas de oro»,

DESDE LA GRANJA

Siempre en primera fila

El vecindario y los veraneantes del pacífico pueblo de San Ildefonso estamos poseídos de un entusiasmo febril que nos obliga a marchar a docientos por hora y aún nos parece que caminamos despacio. Queremos ser de los primeros en la santa defensa de la nueva España que entre todos estamos forjando; no se olvide que en La Granja fué en uno de los primeros sitios en donde se izó la legítima bandera española (el 30 de Julio). Vamos realizando nuestros propósitos porque nos ayudan el Santísimo Cristo del Perdón, la Virgen de los Dolores, el activísimo y muy competente comandante militar señor Gazapo Valdés (al cual denominan «Salvador del pueblo»), el dinámico alcalde señor Bermejo y cuantas personas y entidades se necesitan para colaborar en la empresa. La Granja no se conformaba con haber acudido a todas las suscripciones y enviado buena cantidad de prendas de abrigo y mantas para los soldados; La Granja quería que no quedase en el pueblo ni una peseta y se encargó de organizarlo don Manuel Gómez, organizando una función de teatro para engrasar la suscripción nacional. Para esta función, todo fueron facilidades: los empresarios cedieron gratis el teatro, los artistas trabajaron gratis, el suministro de la luz, gratis, gratis el billete y los programas, los acomodadores se dieron de cachetes por aposentar gratis al numeroso público que acudió al teatro... y no admitieron propinas; la brillante banda de la Academia de Artillería vino en autobús por no hallar un aeroplano que la trajese; el administrador del Patrimonio, señor Illera, ordenó a los jardineros que decorasen el teatro como en los días de gran gala, y lo hicieron con el arte que ellos dominan... y sin ninguna retribución. Hacían falta trajes de alcaldesa y el Ayuntamiento de Zamaramala nos facilitó cinco de los auténticos; eran necesarios mantones de Manila, y el Monte de Piedad de Segovia nos envió un empleado con una docena de ellos, magníficos... Dios premie a todos su colaboración.

El espectáculo consistía en una sinfonía por la citada banda, himnos de Falange, del Requeté y de la J. A. P. Homenaje a los bárbaramente asesinados hermanos Alvarez Quintero, interpretación de su precioso entrepés «El cuarto de hora», por la señorita Manzano y señor Ogayar, coro

Don Siro de Pedro Gaitero
Ha fallecido en Valseca el día 30 de Septiembre de 1936 a los 69 años de edad
Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.
Su afligida esposa doña Eustaquia Francosco; hija doña Juana de Pedro; hijo político, don Ciriacó Hernangómez; nietos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia.
Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan a los oficios mayores que, por el eterno descanso de su alma, se celebrarán en Valseca los días 9 y 10 del corriente, por lo cual les quedarán siempre agradecidos.

«Educación cívica», «Religión y moral», «Imitación de la Virgen», «Historia Universal», «Enciclopedia» y «Joyas literarias»; don Pedro Anadón, «Vida de San Francisco Javier»; señor Morán, «El católico en acción» y «Las divertidas aventuras»; señor Zubizarreta, «El escarabajo de oro»; don Eutiquio Rodríguez, «La mujer fuerte»; don Eugenio Matarrán, «El poder temporal de los Papas» y «Venciste»; don Julio Ayerra, «La muralla de oro», «El señor de Bembibre», «Vida de Nuestro Señor Jesucristo», «Un drama en el Lunático», «Los caballeros del cloroformo», «Los lones de la mano Bermeja», «El escultor de carne humana», «El misterio de Monksglade», «El ogro», «El visitante de medianoche», «Lo difícil que es ir al Cielo», «La casa de Morán», «Por una copa», «Sacrificio» y «Pablo y Virginia»; don José Galindo Martín, «A los católicos españoles», «Un hijo de Lucifer», «Las señoritas de Quintanilla de Abajo», «Un soldado en el Cielo», «San Juan Berchmans», «Lacras sociales», «Fabiola o la Iglesia de las Catacumbas», «El lobo solitario», «El territorio prohibido», «La víctima del chino», «El camino de las llamas», «El secreto del lago», «El reto del norte», «La banda negra», «Los buitres del valle» y «La plegaria de una madre».

Se ruega a los señores donantes hagan sus entregas en la Biblioteca pública, sita en la antigua iglesia de San Quirce, calle de Capuchinos Alta, de nueve a dos de la mañana y de siete a nueve de la tarde.—La biblioteca interina, E. CORRALES.

de doctores de «El Rey que rabió», que cantaron graciosamente seis muchachos de Falange; un hermoso discurso del requeté señor García (Juan Eusebio), cante flamenco por Eusebio Madrid, acompañado por el guitarrista Juanito el «Mallorquín», ejercicios de prestidigitación por la Santy; la señorita Arenas dijo una composición titulada «Andalucía» (original, como el pregón y las coplas de jota, todo alusivo a los actuales momentos de don Estanislao Maestre); Conchita Maestre, vestida de alcaldesa segoviana, recitó un canto a «Castilla» y unos versos a la «Toma del glorioso Alcázar de Toledo» y las señoritas que vestían trajes de alcaldesa o se tocaban con flamantes mantones de Manila, cantaron coplas de jota y bailaron bastante bien, sobre todo la señorita Ferrer, acompañada por un requeté. El teatro rebosante. El entusiasmo, que había comenzado por un estrepandoso ovación al aparecer en su palco el comandante militar señor Gazapo Valdés, subió hasta un grado inenarrable al comunicarnos la toma de Toledo, y así hasta el final. Un suboficial de la Guardia civil, al recitar la señorita Maestre los versos alusivos a tan querido Cuerpo, no pudo contener su entusiasmo y le echó el tricornejo y un duro. ¡Y estábamos a fin de mes! La función se celebró el 27 de Septiembre. A la terminación de la misma, el público, en manifestación imponente y con las respectivas banderas, recorrió todo el pueblo.

El día 28, solemne funeral por los héroes muertos en el Alcázar; asisten todas las autoridades, tropas de Ingenieros, Artillería, Infantería y milicias del Requeté, Falange, Nacional de San Ildefonso y «pelayos». A la terminación forman las tropas en la

Subasta de leñas de entera
Se subastan las leñas procedentes de olivo o desmóche de 700 encinas apiladas, existentes en la parte de barbecho de la finca Caserio de Albeto, término de Zarzuela del Monte y parajes de Bajondillo, Camino de Orlina, Pradejones y Torderas.
La subasta se hará en pliegos cerrados y tendrá lugar el 15 de los corrientes y hora de las doce de su mañana.
El pliego de condiciones estará puesto en la plaza Mayor, número 2, segundo, derecha, y casa de Madrid, Montalvo, en Zarzuela del Monte.

Ama de cría
Se busca ama de cría para una niña de 1 año, en casa de los padres de S. S. Sambol.

Matrimonio
Se busca esposa para un hombre de 35 años, en casa de los padres de S. S. Sambol.

Levadura prensada marca "Danubio"
Don Antonio Serrano Vallejo
Como representante y vendedor exclusivo de la LEVADURA PRENSADA MARCA "DANUBIO".
Pone en conocimiento de todos los panaderos y consumidores en general, que diariamente recibe cantidad suficiente para servir como lo ha venido haciendo durante veinte años, siendo, por tanto, el único que dió a conocer tan buen producto, a la vez hace presente que esta marca es la primitiva y que se considera mejor que ninguna otra similar.
Único sitio de venta: JUAN BRAVO, 7 y 9.—SOMBRERERÍA



# En los últimos días han atravesado el Estrecho 17.000 soldados, entre los cuales figuran los mejores tiradores del Rif

El bombardeo de Barcelona y de Valencia produjo tremenda impresión en ambas poblaciones por lo inesperado del ataque. En Barcelona se había hecho creer que era imposible que entrase en aquellas aguas ningún buque nacional. Los rojos quisieron llevar a Barcelona la maquinaria de la fábrica de armas de Toledo, pero les faltó tiempo

## En Lisboa han desembarcado numerosos españoles procedentes de Sudamérica para ponerse a disposición del Gobierno de Burgos

Tenerife, 6.—Comunican desde París que ha llegado don Miguel Maura y familia, proponiéndose marchar en breve a San Juan de Luz, donde pasará unos días con sus próximos parientes los condes de Moral de Calatrava.

Londres, 6.—El Subcomité del Pacto de no intervención en la guerra de España se reunió ayer, acordando tomar en consideración las reclamaciones hechas por el Gobierno de Madrid sobre la participación en la lucha de fuerzas Regulares y Legionarios.

Burgos, 7 (3 t.).—Un consejero de la Compañía Transmediterránea, en su nombre y en el de otros tres más que se encuentran en territorio conquistado por el Ejército, se ha presentado hoy ante el Gobierno de Burgos para exponerle, en representación de la mayoría del capital social, y creyendo interpretar el sentir de la totalidad del mismo, su adhesión incondicional.

Manifestó que no puede poner, como sería su deseo, la totalidad de la flota al servicio de la Patria, pues la mayoría de los barcos modernos pertenecientes a dicha Compañía están en poder de los rojos. Sólo queda una parte y ésta está ya cumpliendo su misión al lado del movimiento nacional.

Dicho consejero se puso a disposición del Gobierno de modo incondicional.

Hendaya, 7.—Un barco inglés ha recogido a veinticinco personas que ocupando una barca pretendían ganar la costa francesa huyendo de Bilbao. La situación de los ocupantes de dicha barca era muy crítica, y algunos están heridos, pues fueron tiroteados desde Bilbao al hacerse a la mar.

Sevilla, 6.—Se calcula en 16.000 el número de soldados que procedentes de África han atravesado en los últimos días el Estrecho de Gibraltar con destino a los Ejércitos nacionales de la Península. Entre las tropas expedicionarias figuran los mejores tiradores del Rif. Además, en cinco traineras han desembarcado en Algeciras ayer otros mil hombres.

Córdoba, 6.—Noticias de Madrid señalan que ante los frecuentes bombardeos del aeródromo de Getafe por la aviación nacional, y debido a los grandes daños causados, el Gobierno rojo ha decidido trasladar a Valencia las instalaciones.

Londres, 6.—Radio Nacional informa que las fuerzas nacionales se encuentran a diez kilómetros de Aranjuez,

quizás el último baluarte rojo (el último conocido) hasta llegar a las proximidades de Madrid. Se dice que ha desaparecido de Madrid el ministro de Agricultura.

Casablanca, 6.—Se confirma que el buque pirata «Gravina», averiado por el crucero nacionalista «Almirante Cervera» en el combate del Estrecho de Gibraltar, ha registrado tantos desperfectos que transcurrirá mucho tiempo antes de que pueda ser puesto de nuevo en servicio. Los motores están muy quebrantados a causa del esfuerzo a que fueron sometidos para conseguir que el barco llegase a este puerto. La brecha que presenta a popa es enorme, y fué producida por un obús del crucero nacional, cuando éste le perseguía. Entró en Casablanca con mucha dificultad a causa de la gran cantidad de agua que penetró en él. La Policía impide que nadie se acerque al «Gravina». Los heridos han sido hospitalizados.

Hendaya, 6.—Se encuentra en esta población el presidente de la Cruz Roja Internacional, señor Junot, que procede de Bilbao, el cual ha trabajado en favor de humanizar la guerra en España.

Ha declarado que no le fué posible evitar que los rojos de la capital de Vizcaya asesinasen a ciento cincuenta personas de las que tenían en rehenes, como represalia por los bombardeos de la aviación nacional.

La Coruña, 7 (1 madrugada).—Radio Nacional de Londres comunicó esta tarde que el bombardeo de Valencia y Barcelona por los buques de la escuadra nacional produjo pánico indescriptible en ambas poblaciones, ya que nadie esperaba tal bombardeo. Especialmente en Barcelona se había hecho creer a los habitantes que era de todo punto imposible que ningún barco nacional bombardease aquella plaza.

Berlín, 6.—«L'Echo», de París, ha abierto una suscripción para regalar un sable de oro al heroico general Moscardó, jefe de los defensores del Alcázar de Toledo.

Lisboa, 6.—Un redactor del «Diario de Lisboa» ha celebrado una entrevista con el teniente coronel Tella, jefe de una bandera de la Legión, y afirmó el ilustre militar que los rojos están completamente desmoralizados porque se ven reducidos a la categoría de carne de cañón. Agregó que el mando militar rojo pretendía llevarse a Barcelona la maquinaria de la fábrica de armas de Toledo, pero no lo consiguieron por la rapidez con que se produjo el avance y la conquista de la Imperial Ciudad.

marxismo, han hallado aquellos completamente desvalijados. Debido al régimen de lluvias que se ha iniciado ha habido un tanto de calma en los frentes.

Hoy han sido trasladados a Avila dos cañones del siete y medio que nuestras tropas han cogido a los rojos en las inmediaciones de Navalperal, al dar a éstos una operación de castigo.

### García Sanchiz y otros muchos españoles han llegado a Lisboa

Lisboa, 6.—Han entrado en este puerto dos paquebotes procedentes de Sudamérica, a bordo de los cuales han llegado numerosos españoles que marcharán inmediatamente a España para ponerse a disposición del Gobierno de Burgos.

Entre los expedicionarios viene el insuperable charlista García Sanchiz, que también pondrá su pluma y su palabra al servicio del nuevo Estado.

### Funcionarios y empleados que cesan en sus destinos

El «Boletín Oficial» de hoy publica la siguiente circular: «En cumplimiento de lo prevenido en mi circular de fecha 14 de Agosto anterior, se ha decretado el cese en sus respectivos destinos y la baja en nómina, a partir de la fecha que se indica, de los funcionarios y empleados que a continuación se expresan:

**Bajas a partir de 1.º de Agosto de 1936**

Don Fernando González García, comisario de tercera clase del Cuerpo de Investigación y Vigilancia.

Don Fernando González de Canales, médico de Arcónes.

**Bajas a partir de 1.º de Octubre de 1936**

Don Juan Martín Manrique, maestro de La Cuesta.

Doña Catalina Arribas Arribas, maestra de Fuentesoto.

Juan Correa, guarda municipal del Ayuntamiento de Fresneda de Cuéllar.

Lo que se publica en este periódico oficial para conocimiento y cumplimiento de los respectivos jefes y habilitados.

La presente lista continuará en números sucesivos. Segovia, a 6 de Octubre de 1936. El gobernador civil, J. España.»

### INFORMACION GENERAL DEL MOVIMIENTO

#### Londres y Roma informan acerca de la situación en Bilbao

Londres, 7.—La Agencia Reuter insiste en que es enorme el pánico de la población de Bilbao. Mucha gente huye hacia Santander. Ese pánico se traduce en terror en las barriadas extremas y aumenta cada día el número de personas que piden a los dirigentes la rendición, convencidas de que es suicida toda resistencia. «El Ejército conquistará la ciudad—es impresión generalizada—, y entonces las consecuencias serán irreparables.

Las columnas que avanzan sobre Bilbao vencen toda resistencia que se les opona. Los anarquistas son dueños en absoluto de la situación, y han descartado a los republicanos y a los mismos marxistas. Aquellos elementos cometen toda clase de crímenes.

La población está sobrecogida por la bárbara represión de los rojos, pero se muestra decidida, tan pronto como el Ejército se acerque a Bilbao, a echarse a la calle para precipitar la rendición.

Roma, 7.—Informan desde San Juan de Luz que en Bilbao se ha estimado un tanto el ambiente y que los nacionalistas van consiguiendo imponerse a los partidos de izquierda, incluso a los anarquistas, los cuales han sido hasta ahora y siguen siéndolo, los dueños de la situación.

El periódico «Pravda» contra los anarquistas

Londres, 6.—El periódico de Moscú «Pravda» dirige duros ataques a la C. N. T. y a la F. A. I. a cuyas organizaciones acusa de los fracasos que sufren los rojos en España. Los

### Un consul comunista en Alférezes que han sido destinados a Segovia

Para facilitar a los bolcheviques españoles la nacionalidad soviética. Burgos, 6 (11 n.).—Se tienen noticias de que el Gobierno soviético de Moscú ha nombrado consul general en Barcelona a una personalidad rusa que ha desempeñado cargos políticos importantes en su país. La designación de tal personalidad ha causado extrañeza, pues, hasta ahora, Rusia no ha tenido ninguna representación consular en Barcelona. Se cree que su misión consistirá en facilitar a bolchevistas españoles nacionalidad soviética y pasaportes a los rusos que se encuentran en España.

### Un avión francés de bombardeo con una misión miserosa

París, 7.—El periódico «Action Française» publica una noticia en la que da cuenta de haber salido del aeródromo de Le Bourget, con rumbo a Barcelona, un avión de bombardeo, «con medicamentos». El periódico pregunta: «¿Por qué se emplea un avión de guerra para el transporte de esa mercancía? ¿No será para traer oro español para trasladar a Francia a algún personaje del Frente Popular español? ¿Volverá ese avión a Francia?»

### La acción de los aviones italianos en Abisinia

Roma, 7.—Ha sido facilitada una estadística de la acción de los aviones italianos en la guerra italoetíope. En la campaña intervinieron 500 aviones, que hicieron 75.000 raids. Durante los trece meses de campaña se construyeron 33 aeródromos. De los 500 aparatos, doscientos cincuenta fueron alcanzados por las balas, habiendo sido derribados ocho. El número de hombres muertos en accidentes de guerra es de 120.

### Se mandan a Rusia quinientos millones de pesetas en oro

Burgos, 6 (11 n.).—Se sabe que el Gobierno madrileño ha enviado a Rusia quinientos millones de pesetas, en oro, con el pretexto de pagar a los periódicos rusos, entre éstos al «Pravda» y al «Izvestia», cuyos correspondientes se hallan en España, las informaciones que insertaron favorables al Frente Popular.

### Los católicos ingleses envían material sanitario a España

Burgos, 7 (3 t.).—Los católicos de Inglaterra, Irlanda, Escocia y Gales, lectores del periódico «El Universo», han enviado a los católicos españoles, con destino a la Cruz Roja, un espléndido donativo de material sanitario de todas clases por un valor de muchos millares de pesetas. La entrega de ese material la ha efectuado hoy ante un representante del Gobierno de Burgos la delegación de aquellos países llegada al efecto.

Cada paquete trae una etiqueta en la que se pone de manifiesto la solidaridad de los católicos de Inglaterra, Irlanda, Escocia y Gales con los de España.

## Subscripción nacional a favor del Tesoro público

Relación de los efectos y alhajas recibidos en concepto de donativo el día 30 de Septiembre

Don Francisco Núñez, un par de pendientes; don Benito de Castro, un par de pendientes; don Salomón Pesquera, de idem, un par de pendientes; don Nilonón Lázaro, médico de Valdeavacas de Montejo, un par de pendientes y un alfiler; don F. Cuesta y familia, tres anillos de sello, cuatro alianzas, dos sortijas, dos cadenas, una caja reloj y una moneda de 20 francos franceses; doña María Pérez, viuda de don Emiliano Well, una onza, un par de pendientes aljofar y una cruz de aljofar; don Miguel Aparicio, de Martín Muñoz de la Dehesa, un par de pendientes; don Felipe Rueda, dos alianzas; doña Petra Martín Martín, una sortija; un falangista, un sello y una cadena con medalla de oro; don Manuel Berzal, de Pajares de Fresno, un alfiler de 25 pesetas; vecinos de Fuentesizarra, un sello, un par de pendientes y un trozo de oro; vecinos de Valdeavarnés, dos alfileres de 25 pesetas, una alianza; dos sortijas, dos pares de pendientes y un pasador; de la Comisaría de Vigilancia, encontrado en la vía pública por dos guardias de seguridad, un anillo de sello; doña Nicolasa de Andrés, de Tejares (Fuentesoto), dos alfileres de 25 pesetas y un par de pendientes de oro; don Juan Carrascal, de idem idem, un alfiler de 25 pesetas; doña Alicia Polach Aguado, de Madrid, una alianza de boda; doña Angelina López Andújar, de Madrid, una alianza de boda; doña Rosario Núñez, de Madrid, una alianza de boda; don José Sanz y señora, de Navafria, una medalla con cadena, dos sortijas, una cadena, un abridor y una isabel de 100 reales; señores de De Carlos, dos alianzas y dos pulseras; señora S. de M., un reloj, tres alianzas, dos pendientes con moneda de Alfonso XIII, un relicario y un alfiler de corbata con moneda; señorita Gregoria Fernández, dos pendientes, una alianza y dos arillas de oro.

### Las operaciones en la provincia de Avila

Traslado de los cañones cogidos a los rojos. La zona ocupada últimamente va normalizándose

Avila, 6.—En todos los pueblos donde nuestras tropas han entrado últimamente se va restableciendo la normalidad poco a poco.

En Burghondo, Navalunga, Navalmor y otros limítrofes, los jefes de fuerzas han dado toda clase de facilidades a los vecinos que huyeron en los primeros momentos por temor a la ola roja que desencadenó todo furor contra las personas de orden. Estas se han establecido en sus respectivos domicilios pero, como en todos los pueblos donde ha entrado el

### Valladolid ha entregado hoy el Tesoro nacional 84 kilos de oro y ocho de plata de plata

Más 281.700 pesetas

Burgos, 7 (3 t.).—Esta mañana llegó a Burgos una representación de la Junta del Tesoro nacional, de Valladolid, para hacer entrega al Gobierno del oro y valores recogido por aquella Junta en el transcurso del pasado mes.

Han hecho entrega de 84 kilos de oro y ocho de plata, más 252.700 pesetas en billetes y 29.000 en valores nacionales y extranjeros.

Con anterioridad ha entregado Valladolid 400.000 pesetas para la compra de su avión y 42 kilos y 700 gramos de oro acuñado, más 429.000 pesetas, independientemente de la recaudación pro avión, y 25.000 en billetes y cheques extranjeros.

### REGISTRO CIVIL

DIA 6

Defunciones.—Juana Gómez Onceja, de setenta y un años, y Margarita Moreno Medina, de veinte años.

Nacimientos.—Antonio Eduardo Bernardo Rubio, Francisco Gómez del Barrio y Apolinario Cabellos Avila.

Matrimonios.—Ninguno.

### SEGOVIA RELIGIOSO

#### Novenario a Santa Teresa de Jesús

La Comunidad de Carmelitas Descalzas de esta ciudad dedica a Santa Teresa de Jesús un solemne novenario del 7 al 15 del corriente.

Todos los días a las cinco, habrá novena, reserva y exposición.

El día 15, a las ocho, misa de comunión que celebrará nuestro excelentísimo prelado.

Por la tarde, serán los cultos del novenario y sermón por el reverendo Padre Gerardo, del Niño Jesús, prior de Carmelitas Descalzas.

Presidirá los cultos de la tarde el señor obispo.

#### Academia de Artillería e Ingenieros

Necesitando este Centro adquirir trescientos pares de botines de tropa, se abre concurso por medio de esta anuncio para que los señores industriales que deseen tomar parte en él hagan sus proposiciones con arreglo a las bases que obran en las oficinas de Maestros del mismo. Segovia, 6 de Octubre de 1936.—El comandante Jefe del Detall, José Larios.

### Pensionado y Colegio «La Fuencisla»

(Hermanos Maristas)

Admite internos, externos y medio pensionistas desde el primero de Octubre

San Agustín, 1      Teléfono 338

### Academia general preparatoria

CERVANTES, 28.—SEGOVIA

Director: don Jesús R. Manrique Puras

Este acreditado Centro de Enseñanza, a partir del día en que empiecen en el Instituto, dará principio a sus clases de Bachillerato, Cultura general y preparación para oposiciones, desempeñadas por su competente profesorado que tantos éxitos alcanzó en los últimos exámenes



## VISITA A TOLEDO

Hacia Toledo. Los pueblos sometidos. Profanaciones. Asesinatos. Robos. Cobardes

Amanece el día 3 de Octubre cuando en nuestra plaza Mayor montamos en los automóviles unos cuantos amigos que habíamos acordado ir a visitar Toledo, la Ciudad Imperial, orgullo de España por su historia, por su arte, y ahora por que ha escrito la gesta heroica que nos dice cómo Numancia está hoy sobre la ribera del Tajo.

Los automóviles corren por las carreteras de nuestra provincia... Madrona, Fuentesmilanos, Villacastín, nos hablan de la paz y nos ponen de manifiesto cuál es la alegría que aquella produce, llevándole al hombre al trabajo para crear la riqueza y bendecir a Dios, del que por haberse apartado los pueblos han sufrido tanto daño.

En Villacastín los soldados y las milicias circulan por las calles y esperan, sin duda, la orden de marchar a conquistar nuevos triunfos y a pacificar nuevos pueblos, desterrando de ellos las malditas ideas que han causado la ruina y la desolación en tantos hogares en los que se dejó entrar el espíritu del mal...

Hemos penetrado en la provincia de Avila, y hemos podido ver los efectos de la lucha, porque por el término municipal de Aldeavieja se filtró la columna del criminal Mangada, jefe del ejército de un Gobierno sin conciencia y al servicio de un presidente de la República que se ha hecho pasar por intelectual. Estos intelectuales van siempre contra la cultura, y por ello en Aldeavieja aparecen hundidas las escuelas que, por disposición de un benemérito hijo del pueblo y con parte de la fortuna por él lograda, se construyeron. Bien es cierto que por disposición testamentaria del donante, en aquellas escuelas se había de explicar siempre la Religión cristiana, y el Gobierno de la República no respetó aquella voluntad... La verdad les ofende a los hijos del error y del crimen.

No entramos en Avila, contemplamos sus murallas, y nuestra imaginación vive los días en los que la Monja Andariego iba por villas y ciudades derramando todos los tesoros de su corazón y todas las ideas que nacían de su inteligencia iluminada por la Divinidad, dejando en aquellas establecidas alguna de sus fundaciones, que habían de ser para siempre las moradas donde se pudiera a Dios por esta España a la que la Santa amó tanto, y a la que honró con su maravillosa prosa—Santa Teresa ha pedido por España a Jesús de Teresa, y el Hijo de Dios ha seguido protegiendo a nuestra Patria.

Los autos continúan devorando kilómetros, y nosotros admiramos el paisaje valiente y bello del puerto del Pico; contemplamos su vegetación exuberante y observamos cómo la paz ha vuelto a los campos y cómo por ello los labradores y los trajinantes van ya conduciendo alegremente los productos de la tierra sobre sus caballerías y con dirección al mercado... Todos nos saludan con el saludo a la romana, el cual, unido a la contemplación de la calzada romana que aparece bien conservada en aquel puerto, nos habla de aquel gran pueblo creador de una civilización, que aún vive y aún parece hacerlo con pujanza.

Arenas de San Pedro ha pasado hace ya días de los horrores de la revolución. Los rojos cometieron allí muchas de sus ferocidades. Entre las víctimas se cuenta un padre franciscano. Cuando me dieron la noticia no me extrañó, era lógico que así ocurriera. Los hijos de San Francisco de Asís, todo amor, todo espiritualidad y todo fraternidad cristiana, tenían que ser perseguidos por los hijos de Lenin, que todo odio y todo feroci-

**PEURO DOMECO**

VINOS Y COÑAC JEREZ

Representante *Forjados*

han rematado su odio denunciándoles a los invasores a las órdenes de Moscú y después han hecho de verdugos de sus propios amos, de aquellos hombres de bien, en cuyas casas y a cuyo servicio vivieron. Parece increíble que en esta tierra hidalga de Castilla se haya desarrollado tanto la planta de la ingratitude.

En Talavera de la Reina, como en los pueblos inmediatos, el asalto a las tiendas, la destrucción de templos, la persecución y asesinato de sacerdotes y religiosos, fué la obra que realizaron los marxistas de aquellos pueblos, juntamente con unos doce mil rojos llegados de Madrid, acompañados de rameras indecentes, escoria de la prostitución madrileña, que van vendiendo sus cuerpos en el campo de batalla a un ejército de degenerados.

Nada fué respetado en esta villa. La sucursal del Banco de España fué totalmente desvalijada. Los hermanos de San Juan de Dios fueron asesinados, y los servidores del mal llamado Gobierno de Madrid coronaron su obra de odio satánico en el asesinato del señor cura párroco, al que después de apresar y colgarle al cuello un cenorro, le arrastraron por las calles de la población, llevándole a la plaza de toros, donde aquellos cobardes, que habían huido a la presencia de un becerro, torearon a virtuoso sacerdote y le dieron muerte como a un toro de lidia.

El valor de estos toreadores de hombres, se puso de manifiesto huyendo al solo toque del clarín a la entrada de nuestras tropas. Los Regulares y el Tercio estaban a las puertas de Talavera, y los doce mil marxistas emprendieron veloz carrera hacia Madrid para contarle al invertido Azaña y a su compañero Galarza que unos pocos hombres les perseguían... Pero en el camino entraron por Santa Olalla y Torrijos, donde nosotros estamos llegando.

GABRIEL J. DE CACERES

## Modelo de sacrificio

### El Requeté

Yo no conocía el Requeté, más que por la tradición, la contada por mi difunto padre que intervino activamente en la segunda guerra carlista.

Hoy le conozco personalmente: Le he visto, le he oído, he convivido con él. Quisiera definirlo y no sé cómo. Cuando hace siete días en la toma del Puerto de Navafria el coronel García Escamez quedaba pasmado de la impetuosidad, agilidad y bravura, con que las compañías de Requetés, descolgándose por los montes se lanzaban sobre los formidables parapetos de los rojos, ocupándolos en brevísimos instantes, preguntó: ¿Pero qué tienen esos requetés?—y un espectador le contestó: «Una boina roja sobre la cabeza». Y Escamez contestó: «Tiene usted razón. Esa boina roja me lo explica todo».

Y es verdad: esa boina roja es toda una tradición gravitando desde hace cien años sobre los hijos y los nietos de los heroicos defensores de las tradiciones españolas.

Hay dos clases de requetés: Unos, que nacen; otros, que se hacen.

LOS QUE NACEN son los hijos de aquellos héroes sobre los que se ha echado, por un siglo de liberalismo, tanto desprecio y tanta calumnia y a los que los acontecimientos presentes están levantando un monumento de gloria.

LOS QUE SE HACEN son los que se han despertado ante la luz

vivísima de un ideal, al que dóciles se han entregado por entero.

En el frente se encuentran las dos clases de requetés, que al fusionarse fraternalmente constituyen una de las fuerzas de choque más valientes y más apreciada de los jefes en esta campaña.

El requeté reza con toda el alma, porque lleva en el alma toda la fe española.

El requeté sufre y aguanta, calla y obedece, porque está forjado en la fragua de los héroes de la tradición.

El requeté acomete sin miedo a la muerte, porque sabe que la muerte le trae la palma del martirio.

No es la muerte del requeté la muerte del despechado, es la muerte del esperanzado que sueña glorias eternas, abrazos de Cristo Rey y caricias maternales de la Virgen de su ermita.

Así el sábado último, en el puerto de Navafria, delante de un parapeto aparecieron los cadáveres de seis requetés navarros muertos el día 5 de

Septiembre en el sexto intento de asalto al formidable reducto del puerto. Esos cadáveres no fueron enterrados por los rojos, que nunca se toman la molestia de hacer esta obra de caridad. En cambio, nuestros muchachos entierran los cuerpos de los rojos, algunos bien repugnantes por cierto, y sus capellanes rezan un responso sobre aquellas sepulturas improvisadas en cualquier rincón de la sierra.

Puen bien, no enterraron los rojos aquellos seis cadáveres bien ajenos a que doce días más tarde nuestros requetés habían de rescatarlos. Uno de ellos yacía en tierra en una postura, conmovedora: cayó el brazo derecho sobre la cadera, levantado el izquierdo a la altura de la cabeza, y teniendo abierto en la mano el Devocionario del requeté y la cara vuelta suavemente hacia él, como quien se duerme leyendo. Aquel requeté que había caído herido de muerte ante el parapeto rojo, se sintió morir, se iba en sangre, volvió los ojos a sus otros cinco compañeros que no le contestaron, estaban muertos... y el requeté sólo ya a su última hora se preparó a morir... sacó de su bolsillo el Devocionario y se puso a leerlo, a rezarlo... y leyéndolo, rezándolo, se le fué la vida... se durmió el mártir. Trece días después perseveraba en esta postura. Un detalle: los rojos que



## La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos

Esta Compañía nacional continúa aceptando seguros de incendios, accidentes en general y otros ramos, con completa normalidad

Subdirector en Segovia

### DON CELESTINO PASAGALI

Oficinas: Plaza Mayor, 22, planta baja.—Teléfono 397

no enterran, quedan cuando el mal olor les molesta. Rocieron con gasolina los seis cadáveres y éstos quedaron negros como el azabache sin perder la fisonomía. El requeté del Devocionario recibió el baño de gasolina... se ennegreció todo su cuerpo; solamente, solamente la mano izquierda y el Devocionario quedaron intactos.

Don Manuel Fal Conde, no ve usted en esta estatua vacante, la canonización de su hermoso Devocionario del requeté?

JUAN LAMAMIE DE CLAIRAC, S. I.

(Del «Boletín de Campaña de los Requetés»)

## PAQUEO DESDE RIAZA

“Aunque pedazos me hicieran, amarte más no podría.”

(Exaltación mística de Queipo de Llano a Indalecio Prieto.)

A algunos les sorprende la heroica resistencia de los valientes del Alcazar, y la facilidad con que el Ejército ha tomado Toledo. Pero es que olvidan las leyendas bonitas: Si el Cristo de la Vega se prestó a ser testigo en un pequeño pleito amoroso, ¿cómo iba a dejar de arrimar el hombro en una causa contra España y contra él!

labios negros, porque cuando echan cuentas para ver a lo que tocan, se llevan la pluma a la lengua creyendo que es el lápiz.

En uno de estos Consejos, un ministro habla de que los defensores del Alcazar se alimentaban con mulo, y todas las miradas fueron para Galarza. Este, un poco confuso, se creyó en el caso de opinar que el mulo, como alimento, es muy duro. —Es usted muy modesto (parece que le dijo alguien). —En todo caso—se defendió Galarza—también comieron caballo. Pasaron las miradas de don Angel a don Indalecio. Y Prieto tuvo que observar: —¿Pero esto es un Consejo de ministros o una cuadrada? —Esto es «Los Previsores del Porvenir» (terminó un chulazo).

Yo no sé qué dirá la historia de ese Rolando, linotipista, que desde el primer momento está “en la brecha” de Valencia. Ese don Diego mongólico, Judas cecante, que ha vendido al Frente Popular por un plato de paella, después de vender a Lerroux a precio de saldo.

De seguro que si dice algo la Historia, el Romancero no dice ni pío.

Un ordenanza de la Presidencia, “que no ha podido más” y ha huido, nos ha contado que los Consejos de ministros de ahora son una vergüenza para “un pueblo digno y culto” (son sus palabras). Como su paladar estaba hecho a Maura, Dato, Canalejas, etcétera, tenía el hombre que purgarse cada dos días. Cuenta: Que algunos ministros llevan los bolsillos llenos de pan.

Que un día de lluvia se empeñaron todos en dejar los paraguas abiertos en el salón para que escurrieran.

Que hasta ahora no sabía por qué se llamaban quesos a los pies.

Que de diez veces que llaman, nueve es para pedir el Diccionario y la otra para pedir un abrelatas.

Que salen todos del Consejo con los

## Los militares en Madrid obligados a hacer el saludo comunista

Madrid (Unión Radio).—Hoy aparecerá en la «Gaceta de Madrid» un Decreto modificando el saludo militar, que a partir de ahora se hará, cuando no se lleven armas, con el puño cerrado, llevándose la mano a la visera de la gorra; y cuando con armas, levantando el brazo con el puño cerrado hasta formar con el codo un ángulo recto.

## Automovilista, propietario de coche o camión

En su mano tiene la oportunidad de adquirir neumáticos

**NACIONAL FIRELLI**

Casa El Valenciano Ezequiel Albella  
Teléfono 77 - Arévalo (Avila)

# JABON CALBER

el que por su pasta suave y absolutamente neutra, abundante espuma y fresco perfume, conviene a su cutis.

La marca CALBER es una garantía de su calidad.

## NECROLOGIA

Confortado con los auxilios espirituales, ha fallecido en Fuentesfresno, el presidente del Comité local de Acción Popular de dicha villa, don Sinfórico de Santos Sacristán.

El finado, por su carácter bondadoso, sentimientos cristianos y virtudes acrisoladas, era muy estimado en el vecindario, habiendo sido su muerte muy sentida, como lo demuestran los numerosos testimonios de pésame que en estos aflictivos momentos reciben sus afligidos viuda doña Rufina Sacristán Calvo, hijas y demás familia, y a cuyas pruebas de viva condolencia, unimos la nuestra muy sincera y expresiva, deseándole mucha resignación para soportar la desgracia irreparable que acaban de sufrir.

## Sorteo de reclutas

Por la Secretaría de Guerra se ha dispuesto que el domingo, día 11 del actual, tenga lugar el sorteo de reclutas del reemplazo de 1936 y agregados al mismo, sin perjuicio de señalar más adelante el contingente del cupo de filas. Dicho acto tendrá lugar a las once horas y en los locales que ocupa la Caja de Recluta.

Lo que se hace público por medio de la presente nota para conocimiento de los interesados.

Segovia, 7 de Octubre de 1936.—El teniente jefe accidental, Máximo Adanzá.

## Por aquí sin novedad, mi general!

Burgos, 6 (11 n.).—Entre las muchas informaciones que se conocen de la liberación del Alcazar de Toledo, merece consignarse un episodio verdaderamente emocionante. Cuando las tropas del general Varela, con éste a la cabeza, llegaron a las ruinas del histórico edificio, el heroico defensor del mismo, coronel Moscardó, mandó formar entre esos imponentes escombros a los sitiados, cubiertos de polvo, como se hallaban.

Entonces el coronel Moscardó, acedándose al general Varela, pronunció estas sencillas y espartanas palabras: —Por aquí, sin novedad, mi general...

## Se venden

Se traspasa por no poder atender, la fábrica de gasones «La Moderna», plaza del Caballero, 4, Segovia. Para tratar, en la misma.

Vendo vasa holandesas recién paridas del tercero, buen tamaño, abundante producción, con su cría, jantes o separadas. Para tratar, con Esteban Díaz, en Zamarramala.

Se arrienda el monte de Herreza, en el término de Otero de Herreza, para tratar, con Francisco Gá, nº 2.

Se vende bicie seminueva, marca «Tribe», Martines Campos 4, principal, Segovia. Horas: de tres a cinco.

Se vende o alquila la casa número 6 de la plaza del Cepus. Razón, en la misma.

MISAELO LLORENTE

## Fábrica de curtidos

Suelas  
Silleros  
Badanas  
Frutos Rueda  
Santo Tomás, núm. 4  
SEGOVIA

Corresp...  
A...  
Cor...  
Ayer...  
El ge...  
ocup...  
Sevilla...  
Llano, di...  
C...  
Ayer mi...  
Compañía...  
C...  
Se act...  
nidad...  
Ayer m...  
Compañía...  
C...  
Se act...  
nidad...  
Ayer m...  
Compañía...  
C...